Situer la pauvreté

Il y a des pauvres même dans les pays les plus prospères, mais il y a aussi des pays entiers accablés par la misère. Les problèmes les plus aigus sont dans les pays en développement, dont plus du tiers de la population vit en deçà du seuil de pauvreté.

- Pays les moins avancés (PMA): Une grande partie des pauvres du monde vivent dans les 48 pays les moins avancés. La première liste des PMA établie par l'ONU en 1971 comportait 25 pays, elle en compte maintenant 48;
- Asie du Sud: C'est en Asie du Sud (Inde, Pakistan, Bangladesh. Maldives, Sri Lanka, Bhoutan et Népal) qu'est concentré le plus grand nombre d'indigents; or dans cette région vivent 21 % de la population mondiale;
- Afrique: En Afrique, une personne sur deux vit dans la misère. Le continent africain compte 16 % des pauvres du monde, vivant pour la plupart (60 %) dans les zones rurales de l'Afrique subsaharienne;
- Economies en transition: Les pays en transition vers une économie de marché (anciennes républiques de l'Union soviétique et pays d'Europe centrale et orientale, par exemple) ont connu des problèmes économiques aigus, que l'inflation vient encore aggraver. Les plus durement touchés sont les personnes âgées et tous ceux que protégeaient des systèmes de sécurité sociale qui n'existent plus.
- Pays membres de l'OCDE: Si pour la Banque mondiale les pays de l'OCDE ne comptent que 1 % des habitants les plus pauvres du monde, il y a pourtant plus de 15 % de la population des Etats-Unis et d'Europe occidentale qui vivent au-dessous du seuil de pauvreté. Depuis 1960 le chômage augmente, et il y a à l'heure actuelle quelque 34 millions de chômeurs dans les pays développés; dans les seuls pays de l'Union européenne, il y aurait 52 millions de pauvres, 17 millions de chômeurs et 3 millions de sans-abri.